
Перенос слов



Мы изучаем  перенос
Вот как слова  я  перенёс:

Едва – е-два
И получил за  это 2!

Укол – у-кол
И получил за это кол…

Опять – о-пять

Теперь, наверно, будет пять!!!



Как же переносить 
слова?



• Слова  переносят  по  слогам: во-да, 
цве-ток, ок-но, зай-чик.

• В  слове столько слогов, сколько  
гласных: зем-ля – 2 слога, 
дождь-1слог,  ка-ран-даш – 3 слога

• В каждом слоге может быть только 
один гласный



Вспоминаем   гласные!

• Гласные звуки (слышим и произносим ):
• [ а ], [ о ], [ у ], [ и ], [ ы ], [ э ]

• Гласные буквы ( пишем и читаем ) :
• а   о   у   э  ы
• я   ё  ю  е  и



Правила  переноса  
слов

• 1) Слово можно перенести, если в 
нём  2 и больше слогов:  ки-но, де-
рево, котё-нок

• Слово из одного слога переносить   

нельзя!                
              (Лес, день, дом, дождь)



• 2)  Слог из одной буквы 
переносить  или оставлять на 
строке нельзя:  

• урок              Юлия   
• Иван             ули-ца
• Юра              уз-кая 



• 3) При  переносе слов  букву  й 
оставляют на строке:

• строй-ка, Лай-ка, зай-чик, тай-на, 
балалай-ка



• 4) При  переносе слов  букву  ь   
не отделяют от предыдущей 
согласной:

• маль-чик, смель-чак, боль-шой; се- 
мья,  ли-стья, ру-жьё



• 5) При  переносе слов  с 
удвоенными согласными одну 
согласную оставляют на строке, а 
другую переносят :

• суб-бота, Ан-на, ал-лея, клас-сный, 
длин-ный, мас-са



Проверяйкина страничка
• 1) Что запомнили про перенос слов?
• 2) Спишите слова, разделяя их 

чёрточками для переноса. Слова, которые 
нельзя перенести, перепишите целиком.

•           Игра, лето, Инна,  осенний, 
шайба, дочь, листья, дверь, зверьки, 
Аня.



   Правильный  перенос

•       Иг-ра, ле-то, Ин-на,  осен-
ний,  шай-ба,  дочь,  ли-стья, 
дверь, зверь-ки, Аня.

• Если нет ни одной ошибки –  
           молодец!



   Правила переноса
• 1) Слово можно перенести, если в нём  2 и больше 

слогов: де-ти, ка-ран-даш. 
• Слово из одного слога переносить   нельзя!(лес, пень)               
• 2) Слог из одной буквы переносить  или оставлять на 

строке нельзя: урок, Юля 
• 3)При  переносе слов  букву  й оставляют на строке с 

предыдущей гласной: строй-ка
• 4)При  переносе слов  букву  ь   не отделяют от 

предыдущей согласной: маль-чик
• 5)При  переносе слов  с удвоенными согласными одну 

согласную оставляют на строке, а другую переносят: 
мас-са, осен-ний. 


